

Santa Fe, 10 de agosto de 2016

INFORME DE COYUNTURA

El Instituto Provincial de Estadística y Censos (IPEC) publicó el Informe de Coyuntura correspondiente al mes de julio del 2016.

En lo que refiere a la evolución de la economía provincial, el Producto Bruto Geográfico correspondiente al año 2015 presentó un crecimiento del 2,9% respecto del año precedente en términos reales, advirtiéndose una desaceleración respecto a los años previos. Si bien se registró una buena cosecha, tanto de soja como de trigo y maíz, lo que se tradujo en un fuerte impulso a otras actividades como transporte, comercio y la industria alimenticia, la industria en general sufrió en forma marcada la pérdida de competitividad por la caída del tipo de cambio real y la recesión imperante en nuestro principal socio comercial: Brasil. Por su parte, la construcción supo sostenerse por el aporte realizado por todos los niveles de Gobierno debido a las elecciones de autoridades ejecutivas en todo el país.

Por otra parte, en el mes de abril de 2016 el Indicador Sintético de Actividad Económica para la Provincia de Santa Fe mostró un valor de 147,3 puntos que representa una caída del 3,3% respecto del mes de marzo del corriente. De esta forma, y a la luz de este indicador, se observa el segundo mes de retroceso en la economía provincial, mientras que por primera vez en el año, se advierte un estancamiento respecto del año anterior. A pesar de lo anterior, el primer cuatrimestre finaliza con un crecimiento acumulado del 4,4%.

En el orden nacional, el Producto Bruto Interno del país ascendió en el primer trimestre del año 2016 a los \$674,1 mil millones (a precios de 2004), dando como resultado una suba en la actividad económica de 0,5% respecto del mismo trimestre del año anterior, y un descenso del -4,1% respecto al 4º trimestre de 2015. Las cifras para el año 2015 arrojaron un crecimiento del 2,4% respecto al 2014, con un valor absoluto de \$ 720,6 mil millones.

El escenario de retroceso general se ve confirmado por algunos indicadores. Así, a mayo de 2016, el Estimador Mensual Industrial registró una variación interanual del -4,3%; en los primeros cinco meses del año acumula una caída del -3,0% respecto a igual período del año anterior. En el análisis por bloque acumulado en los primeros cinco meses de 2016, se destaca el declive de Vehículos Automotores (-13,0%) y Industrias Metálicas Básicas (-12,3%). El Indicador Sintético de la Actividad de la Construcción acumula al mes de abril de 2016 una caída del -10,3% respecto al mismo período de 2015.

En el plano internacional, el escenario se encuentra dominado por la decisión del Reino Unido de abandonar la Unión Europea. Ello ha introducido una marcada incertidumbre sobre la estabilidad económica y política mundial. La reacción de los mercados financieros ha sido desfavorable. En sólo el primer día después del Brexit, la caída del S&P Global BroadMarketIndex (BMI) reflejó una destrucción del valor de mercado de acciones en todo el mundo por U\$S 2,1 billones. En cuanto al impacto sobre la actividad económica tanto de Gran Bretaña como de la UE, las expectativas son unánimemente negativas, y se espera que se reduzcan los ingresos por exportaciones de los países emergentes con mayor comercio con Unión Europea y al Reino Unido.

Este informe está publicado en el portal de la provincia, en la página del IPEC, www.santafe.gov.ar/ipec, dentro de la temática Publicaciones/Documentos e Informes Estadísticos/ Informes de Coyuntura.

Agradecemos su difusión.
Para consultas comunicarse a:
IPEC – 4573753 / 4574792